



います。ところで、富さんの高校時代と、今の高校生との違いを感じることはありますか？

富 私の高校時代は先生から怒られても、必死に我慢していました。それが生徒と教師の関係性を濃くしていたと思いますが、今はそのことが希薄になってきているような気がします。また、尚絅高校は、生徒一人ひとりが何かで目立つことができる学校でした。体育祭や文化祭、クラスマッチ、コンサートなど、目標に向かって必死にがんばっていたと思いません。しかし、教師として接してみると、今の生徒たちからそういう勢いを感じることは少ないように思っています。

社会に出てからも大切にしたい

川上校長 高校生のころは放しの印象にいたかと思いますが、尚絅高校の校風で印象に残っているものは、社会に出ていますか？

富 女子校でてから役立つているものは、ありますか？

富 女子校ですから、女性としてのたしなみはしっかりと教えられました。学生時代には理解できませんでしたが、自分が母親に部分ももちろんありましたが、自分が母親に

います。ところで、富さんの高校時代と、今の高校生との違いを感じることはありますか？

富 私の高校時代は先生から怒られても、必死に我慢していました。それが生徒と教師の関係性を濃くしていたと思いますが、今はそのことが希薄になってきているような気がします。また、尚絅高校は、生徒一人ひとりが何かで目立つことができる学校でした。体育祭や文化祭、クラスマッチ、コンサートなど、目標に向かって必死にがんばっていたと思いません。しかし、教師として接してみると、今の生徒たちからそういう勢いを感じることは少ないようになります。

「心を磨く」礼儀作法

川上校長 高校生のころは放しの印象にいたかと思いますが、尚絅高校の校風で印象に残っているものは、社会に出ていますか？

富 女子校で



対談 尚絅OG インタビュー

川上校長 富さんは、尚絅高校から尚絅大学文学部英文学科に進学され、卒業後は高等学校の英語の先生をされています。教師を目指したきっかけを教えてください。

富 教師の仕事を意識したのは幼稚園のころです。受け持ちの先生がとても良くしてくれ、教師は人と人との触れ合いが大事な仕事だと思っていました。ですから、最初は幼稚園の先生にと考えていました。しかし、せっかく尚絅高校に入学したのだから、大学は尚絅

できたことを高校生に教えられればと思い、教職を目指すことにしました。

川上校長 在校中に、現在の富さんに影響を与えるような素敵な先生との出会いはありますか？

富 数学のY先生の授業は新鮮でした。授業中、数学には関係のないことでも、先生が体験されたことをお話しになるんです。例えば、菊池恵風園を訪問した際の出来事やご自分

教育現場に立つてこそわかる 尚絅の心の教育の深さ

大学に進学しようと、また、英語は苦手な教科でしたが、話せるくらいにはなるうと思いつ、英文学科に進学しました。在学中は、1年間休学してネブラスカ州セントメアリー大学へ留学。授業やさまざまな遊びを通して英語を学ぶ中で、次第におもしろいと感じるようになり、グングンとスポンジのように吸収できました。どちらかといえば劣等生でしたが、1年間集中して勉強すれば、不得意も得意に変えられることができると実感。私がそうやって学んだ

ことを振り返りますが、Y先生のことはよく思い出します。

川上校長 先生方に、授業の中で人生の価値、生き方などを語っていただきたいとお願いしているんですよ。社会人になって蘇るのは、そうした内容の話だと思いますからね。富さんも5分でもいいから、授業の中でもご自身の言葉で話しかけることを取り入れてほしいと思

なって、「心を磨く」ことの大切さを実感しているのは尚絅高校での教育のお陰です。教育現場に身を置いていると、挨拶や掃除など、当たり前のことができな



富久美(とみくみ)さん
尚絅高校から尚絅大学文学部英文学科へ進学。留学のため1年間休学し、平成9年3月に卒業。卒業後は臨時採用教員として勤務しながら、教員採用試験に合格する。初任地は熊本農業高等学校、現在は高森高等学校教諭。

なって、「心を磨く」ということの大切さを実感しているのは尚絅高校での教育のお陰です。教育現場に身を置いていると、挨拶や掃除など、当たり前のことができな

い生徒が多いことがあります。ですから「尚絅貞操・敬愛・勤儉・報恩」の尚絅五ヶ条は、他の高校でも教えればいいのにと思いますね。共学だと話しづらい内容もありますが、今の生徒に欠けていることがこの五ヶ条の中にたくさん詰まっているのですから。

川上校長 五ヶ条は、いつの時代においても女子教育の原点だと確信しています。良妻賢母の教育は、母親になつて次第に理解できるものかもしれませんね。

富 入学式の式典で、先輩方が椅子から立ち上がりお辞儀をされる姿を見た時の印象は今でも鮮烈に覚えています。「じんと静まりかえった厳肅な雰囲気の中で、ザッとスカートの擦れる音だけが響く。そして、一分の乱れもなくお辞儀をする。この高校はいったい何?」つて驚きながらも、女性の美しさを感じ

えを聞くことができ、とても身近に感じました。仕事に行き詰まつた時には、高校時代のことを振り返りますが、Y先生のことはよく思い出します。

川上校長 講演などで来校される方々は、生徒たちのお辞儀に感心されます。富さんが卒業されて10年以上経ちますが、今でも変わらずに在校生に受け継がれていますよ。

富 男女平等も大切ですが、尚絅高校が築いてきた女子校としての教育は、これからも続けて欲しいし、変えてはいけないと思います。

川上校長 礼儀作法の教育はもちろんですが、広い視野を持つことも教えていきたいと考えています。不得意科目の英語を得意に変え、教師として活躍する富さんの人生を生徒たちに聞かせてあげる機会をもちたいですね。